

## BIRMANIE ORIENTALE (INDO-CHINE)

M. Biffi, préfet apostolique de la Birmanie orientale, écrit de Toungoo, le 1<sup>er</sup> juin 1875, à Mgr Marinoni, supérieur du séminaire des Missions-Étrangères de Milan :

La visite que j'ai faite, cette année, dans les montagnes, des Carians, a été signalée par cinq cents baptêmes, la plupart d'adultes. Ce résultat est dû aux travaux de l'excellent M. Tornatore, aidé des deux catéchistes Nasuelli et Frangi. Je n'ai fait que récolter ce qu'ils avaient semé.

C'est pour moi une véritable consolation de me trouver au milieu des Carians ; ce peuple est bon, respectueux, docile, plein de foi. L'année dernière, un des principaux habitants de Mello baptisé depuis un an, étant tombé malade, demandait avec instance qu'on allât chercher un prêtre : " — Oh ! disait-il, que le prêtre vienne ; qu'il vienne, et qu'il prie pour moi ! " Un protestant de Puepoli, dangereusement malade, fit appeler le catéchiste Nasuelli et lui dit : " — Le baptême que j'ai reçu ne vaut rien. J'ai peu de temps à vivre ; rebaptise-moi, afin que je sois sûr d'aller au ciel. " Quand un païen est malade, on court chercher le prêtre, afin qu'il ne meure pas sans baptême.

En arrivant à Tamon, je rencontrai un vieillard qui me disait en plurant : " — Nous désirerions faire une bonne confession, parce que nous avons beaucoup péché, et le prêtre n'est pas encore venu cette année. — Mes enfants, leur répondis je, priez Dieu qu'il envoie ici beaucoup de prêtres ; un seul ne peut suffire à tout, vous le voyez ; le *pougi* (prêtre) n'a pas un moment de repos. "

M. Tornatore m'écrivait dernièrement : " Je suis allé, un de ces jours, visiter un *behui* (sorcier) gravement malade. Dès qu'il me vit : " — Père, s'écria-t-il, baptise-moi, baptise-moi. — Tu veux le baptême, toi qui prétends voir le démon " et converser avec lui, toi qui sais faire sortir des crapauds " de la poitrine des malades, toi qui... — Ah ! Père, ne parle " pas ainsi. Je renonce à toutes les sorcelleries, à toutes " les impostures. Je crois en Jésus Christ ; je ne veux pas " aller en enfer ; baptise-moi. " J'admirai ce changement " subit dû à la miséricorde divine. J'examinai le malade ; à